
 - 1 -

平成１７年度 第６回教育研究評議会議事要録 

 

日 時  平成１７年１１月２日（水）午後１時３０分から午後３時１０分 

出 席  ２６名  他、オブザーバー２名 

 

〔審議事項〕 

１．各教授会（10/12）の審議結果について 

 （１）学長から、各教授会の審議結果について、次のような報告があった。 

    ① 一橋大学授業料未納者にかかる除籍の取扱い要領について 
       法学研究科は継続審議、その他の部局は原案了承であった。 
       なお、法学研究科長から、継続審議となった理由の紹介があった。 
       また、学務部長から、他大学の取扱い事例紹介等があった。 
    ② 前期学生大会に伴う休講申請について 
       商学研究科は継続審議、経済学研究科は原案否決、その他の部局は原案了承であった。 
       なお、商学研究科長から継続審議となった理由の紹介、及び経済学研究科長から原案否

決となった理由の紹介があった。 
       また、田﨑理事から、学生へは教授会の意見は伝えてあること、及び学生の自主活動等

を大学としてどのように支えていくか、今後検討していく旨の紹介があった。 
  （２）審議の後、①については、法学研究科は継続審議となったが、その他の部局は原案了承であ

ったこと、②については、商学研究科は継続審議、経済学研究科は原案否決であったが、執行

部が来年度を目処に検討することで、①及び②ともに原案を承認した。 
  （３）各教授会報告事項であった、①定員充足計画については、商学研究科長及び法学研究科長か

ら、②学長選考会議での学長選考規則改正については、社会学研究科長から、教授会で出され

た意見の紹介があった。 
     また、学長から、今後は出された意見を踏まえて検討してほしい旨の依頼があった。 
  

２．一橋大学大学院国際企業戦略研究科細則の一部改正について 

 （１）総務企画課長から、資料に基づき説明があった。 

 （２）審議の後、承認した。 

 

３．一橋大学大学院国際・公共政策教育部規則の一部改正について 

 （１）総務企画課長から、資料に基づき説明があった。 

 （２）審議の後、承認した。 

  

４．特別選考による外国人の大学院修士課程入学者選考内規の一部改正について 

 （１）総務企画課長から、資料に基づき説明があった。 

 （２）審議の後、承認した。 

 

５．平成１８年度大学院学年暦について 

（１）田﨑理事から、資料に基づき説明があった。 

 （２）審議の後、承認した。 
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６．首都大学東京との単位互換について 

（１）田﨑理事から、資料に基づき説明、及び学長から、首都大学東京からの依頼の経緯、内容に

ついて説明があった。 

 （２）審議した結果、首都大学東京でいう「単位バンク制度」の意味が不明であり、現状の資料で

は、教授会に説明できない旨の意見があり、次回詳細を示して再審議することとした。 

   

７．学生の処分について 

（１）田﨑理事から、資料に基づき説明があった。 

（２）商学研究科長及び佐藤商学研究科評議員から、今回の件は、審議手順について正規の手続き 

を行う前に、田﨑理事の判断で、商学研究科長に非公式に意見の照会があったこと、７月には 

学生委員会で処分原案が出されているのに、なぜ１１月の評議会での審議なのかに対する疑義、 

また本件については事実確認の食い違いが見受けられる旨の意見があった。 

 （３）審議した結果、学生が所属する研究科の意見もあり、事実確認をもう一度学生委員会におい 

て明確にした上で、次回再審議することとした。 

 

 

〔報告事項〕 

１．平成１８年度一橋大学大学院国際・公共政策教育部専門職学位課程入学試験合格者について 

  国際・公共政策大学院長から、資料に基づき報告があった。 

 

２．平成１８年度アドミッション・オフィス入学試験（ＡＯ入試）合格者について 

  商学研究科長から、資料に基づき報告があった。 

 

３．平成１８年度一橋大学大学院国際・公共政策教育部専門職学位課程春期社会人選考募集要項 

について 

  国際・公共政策大学院長から、資料に基づき報告があった。 

   

４．「入学試験情報開示に関する開示要項」の一部改正について 

田﨑理事から、資料に基づき報告があった。 

なお、大芝法学研究科評議員から、開示申請期間について質問があり、学生受入課長から、お願

いという形で５月１日から６月３０日までと募集要項に記載した旨説明があった。 

 

５．文部科学省助成事業「『魅力ある大学院教育』イニシアティブ」の採択について 

田﨑理事から、資料に基づき報告があった。 

また、学長から、来年度は本学から多数応募ができるよう、各研究科とも準備を進めてほしい旨

の依頼があった。 

   

６．信託銀行３社との遺言信託の業務提携の協定締結について 

  研究支援課長から、資料に基づき報告があった。 

 

７．学生の死亡事故について 

  田﨑理事から、報告があった。 

 

８．預り金による所得税の源泉徴収について 

財務課長から、資料に基づき報告があった。 
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〔その他〕 

１．名誉教授等を囲む懇談会の開催日程について 

  学長から、同懇談会を平成１８年３月２９日（水）１２時からマーキュリータワーで開催するの

で、評議員は出席するよう依頼があった。 

 

 

 

 

 

配布資料 

１．一橋大学大学院国際企業戦略研究科細則の一部改正（案）新旧対照表 

２．一橋大学大学院国際・公共政策教育部規則の一部改正（案）新旧対照表 

３．特別選考による外国人の大学院修士課程入学者選考内規の一部改正（案）新旧対照表 

４．平成１８年度大学院学年暦（案） 

５．首都大学東京との単位互換について、他 

６．学生の処分に関する報告書 

７．平成１８年度一橋大学国際・公共政策教育部入学試験志願者・受験者・合格者一覧 

８．平成１８年度アドミッション・オフィス入学試験（ＡＯ入試）合格者 

９．平成１８（２００６）年度一橋大学大学院国際・公共政策教育部《政策大学院》春期社会人選考 

募集要項 

10．入学試験情報開示に関する開示要項（改正案）、他 

11．平成１７年度「魅力ある大学院教育」イニシアティブ審査結果について、他 

12．信託銀行３社との遺言信託の業務提携の協定締結について、他 

13．預り金による所得税の源泉徴収について（申し合わせ） 


